

RESUMEN EJECUTIVO

La evaluación del eje de desarrollo regional, “sentando las bases de nuestra concepción del crecimiento y desarrollo” Maule 2000 – 2006, se realizó mediante la utilización de un cuestionario aplicado a líderes de opinión de la región, además de entrevistas con participantes activos en la creación de la actual estrategia y la revisión de indicadores estadísticos que tienen relación con el concepto de desarrollo, análisis que permitió encontrar distintos factores que entorpecieron la adecuada implementación de la actual estrategia de desarrollo, impidiendo la utilización eficiente de los recursos que posee la región, y como consecuencia limitando el fortalecimiento del proceso de desarrollo de mediano / largo plazo del Maule.

Para la evaluación del eje en estudio se tomó en consideración el crecimiento del Producto Interno Bruto regional, el nivel educacional de los habitantes de la región, el sistema de salud y la inversión, que de acuerdo a la bibliografía consultada son factores relevantes para medir el desarrollo de una región, que en definitiva se traduce en un mejoramiento en la calidad de vida de los habitantes de un determinado lugar, en este caso de la región del Maule.

Dentro de los factores que entorpecieron la adecuada implementación de la estrategia, se encuentra lo poco participativo que fue el proceso de elaboración de ésta, la desvinculación de la estrategia con los Planes de Desarrollo Comunal, una débil capacidad de ésta para orientar la formulación y ejecución de proyectos, la falta de coordinación y compromiso por parte de los niveles centrales del Gobierno para con la estrategia regional, una escasa complementación con otros instrumentos de planificación, la inexistencia de indicadores de gestión cuantificables y por último una vaga definición de objetivos.

Finalmente para la formulación e implementación de futuras estrategias se propone analizar a la región como una empresa, para que de ésta forma se definan indicadores de gestión objetivos y cuantificables, y permita una mejor distribución de recursos. Para esto se dividió la región en sectores productivos, los cuales se definieron mediante la entrevista a líderes de opinión, además de la verificación de las estadísticas regionales, quedando compuesta la región por cuatro grandes sectores productivos: Vitivinícola, Frutícola, Forestal y un sector emergente que se denominó Turismo.